



12月 立西だより

自創協創 ～なりたい自分を創る 共に協える～

尼崎市立立花西
尼崎市南武庫之荘 3-14-9
TEL:06-6437-3820



作品の向こうにみえるもの

1948年12月10日。第二次世界大戦後の間もないこの日。国連総会で「世界人権宣言」が採択されました。

世界の国々が「人権」を大切にする約束のリレーをスタートさせました。

毎年、この時期には、人権標語や人権について考える学習等、人権について考える機会が多々あります。

「人権」とは何かを考える時、自分の言葉で誰に対してもわかりやすく説明することが難しく、子ども達に伝えるとなると、さらに言葉選びが難しく、もどかしささえ感じることがあります。ですから、様々な書物や資料から学び、考え続けます。

「世界人権宣言」は最も多くの言語に訳された文書で、これまでに500以上の世界各地の言語に翻訳されているそうです。上記もそのひとつ。詩人の谷川俊太郎さんとアムネスティ・インターナショナル日本がわかりやすく日本語に訳したものです。（@国際連合広報センター）本当にわかりやすく、世界人権宣言第30条までが滞りなく心にしみわたります。

私自身も子ども達の一番身近な大人の一人、人間の一人として、私自身の言葉で、子ども達に以下のように伝えようと思います。

あなたの周りを見てみましょう。誰一人として、あなたともしくは、あなたの友達と同じ人はいません。顔も、声も、手や足の形も、考え方もみんな違います。でも、ひとつだけ、全員に共通していることがあります。それは、この世に生まれた瞬間から、全ての人が幸せでありたいと思ってよいということです。

これを「人権」というのです。この人権だけは、全員に社会のきまりとして、与えられているもので、誰にも奪われることはありません。だから、みんなが夢を持っていいし、失敗してもまた、何回も挑戦するチャンスがあります。誰であっても、あなた達一人ひとりの幸せへの道を邪魔することはできないのです。



そして、週末に盛会に終わった図工展。テーマ「ためそうみつけよう自分らしさ」にこめた願い。子ども達一人ひとりが、学びながら平面、立体作品に自分らしさを表現してよい。「人権」を認め、大切にした、世界でたった一つのオリジナル作品を多くの保護者・地域の皆様に鑑賞していただくことができました。大変うれしく思っています。

どうぞ、作品を家に持ち帰った際は、もう一度、「おうち図工展」を開いていただき、今、精一杯もてる力で表現したお子様の「自分らしさ」をお子様からお尋ねください。そして、お家の方もお子様の「自分らしさ」を感じ、自分らしく生きることの素晴らしさをたくさん伝えてあげてください。お子様と一緒に、喜びの時間をもっていただきたいです。

人権週間（4日から10日）の前に、あたたかな日差しのもと、一人ひとりの権利を認める「図工展」を実施することができ、多くの皆様に、子ども達と教職員の頑張りに対するお褒めの言葉を賜りましたことも今後の励みとなりました。

図工展ご来校のお礼と合わせまして、常日頃からの学校教育活動への厚いご理解とご支援に心より感謝申し上げます。

（校長 笠井 美香）

【12月行事予定】※各学年だよりも併せてご確認ください。

日	月	火	水	木	金	土
11/30	1 国工展代休日	2 朝会 読書週間(～5日) 1-3出前授業	3 文集個人写真撮影(6年生) 2年生町たんけん ひまわりの会 (1,4,5年生読み聞かせ) 5校時終了 14:05 6校時終了 14:55	4 ひまわりの会 (2,3,6年生読み聞かせ) 木チャレ(放課後学習) 人権週間(～10日) 1-2出前授業	5 あまっ子 ステップアップ調査 5校時終了後下校 中学校クラブ見学 (6年生)	6
7	8 委員会活動	9 集会(図書) 1-1出前授業	10	11	12 MIM-PM実施日 (1,2年生)	13
14	15 クラブ活動 スクールカウンセラー来校日	16	17	18 個人懇談会(希望制) 13:30頃下校	19 個人懇談会(希望制) 13:30頃下校	20
21	22 個人懇談会(希望制) 13:30頃下校 2学期給食最終日	23 個人懇談会(希望制) 12:30頃下校	24 12:30頃下校	25 終業式 大掃除 11:30頃下校	26 冬季休業日 (～1/7)	27
28	29 冬季休業日 学校閉鎖期間	30	31	1/1 元日	1/2	1/3
→						
8日(木)始業式 大掃除 11:30頃下校 9日(金)12:30頃下校 13日(火)給食開始 16日(金)学校公開(午前) 避難訓練(午後) 書き初め展(～20日) 19日(月)委員会 スクールカウンセラー来校日 給食週間 20日(火)集会(給食) 21日(水)6年生劇団四季鑑賞 23日(金)情報モラル出前授業(5,6年生) 26日(月)クラブ 3年生クラブ見学 30日(金)6年生校内バスケットボール大会						

1月



【あまっ子ステップアップ調査】 12月5日(金)

尼崎市内の全小中学生が学力調査（テスト形式）と生活実態調査（アンケート形式）をします。

学習の定着度と学ぶ意欲や学び方、学習習慣等について把握し、学習に対する意識や家庭での学習実態等について調査するものです。国語と算数と生活実態調査で調査時間は、それぞれ40分間です。当日は、5校時終了後に下校します。また、欠席者の後日調査日は、12月8日(月)2・3時間目です。

【校内の落とし物が増えています】

職員室前落とし物箱に届いている落とし物の数が増えています。残念ながら、持ち主不明の落とし物ばかりです。家の鍵等の落とし物については、職員室で預かっています。目指すは、落とし物がすべて、持ち主に帰っていくことです。心当たりのあるご家庭は、職員室前の落とし物箱を見に来てください。「鉛筆1本、消しゴム一つ。どんな小さな物も、おうちの方が準備してくださった大切なもの。」と教えてています。どうぞ、おうちでも、お子様と一緒に、全ての持ち物に記名があるかご確認ください。よろしくお願いいたします。

※1月16日(金)まで残っている落とし物については、申し訳ありませんが処分させていただきます。

【お金の使い方】

年末年始で子ども達も、お金を扱うことが多くなると思います。おうちの方がくださったお小遣いの使い方や大人の目からはわからぬうちに使ってしまいそうなゲーム等の課金についても注意を払い、あらためて、子ども達と話し合う機会を設けてください。価値あるお金の使い方ができる子ども達になってほしいです。

【冬休み学校閉鎖期間】

12月29日(月)～1月3日(土)までは、学校閉鎖期間となっています。

良い年末・年始をお迎えください。

